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※主な行事を掲載しています。日程が変更となることもありますので個別案内をご確認ください。

TKC SCHEDULE

日

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

31

曜

金

土

日

月

火

水

木

金

土

日

月

火

水

木

金

土

日

月

火

水

木

金

土

日

月

火

水

木

金

土

日

活動予定

平成29年12月
日

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

31

曜

月

火

水

木

金

土

日

月

火

水

木

金

土

日

月

火

水

木

金

土

日

月

火

水

木

金

土

日

月

火

水

活動予定

平成30年１月
日

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

曜

水

木

金

土

日

月

火

水

木

金

土

日

月

火

水

木

金

土

日

月

火

水

木

金

土

日

月

火

水

木

活動予定

平成29年11月
札幌東・西支部忘年会
釧路支部例会・忘年会　

正副会長会
中間監査　

ＮＭＳ委員会
NMウィンターセミナー　
NMウィンターセミナー
ＮＭＳ委員会
　

天皇誕生日

日本政策金融公庫との交流会

正副会長会

理事会・忘年会

広報委員会

資産対策研究会

巡回監査レベルアップ講座2017

広報編集会議

書面添付推進委員会

元旦

成人の日

理事会、新春講演会、新年交礼会

正副会長会
顧問・相談役・参与会　

リスクマネジメント制度推進委員会
巡回監査レベルアップ講座2017　

文化の日

巡回監査士試験

租税判例研究会

北海道銀行との交流会

北洋銀行との連携強化セミナー

システム委員会

保険指導スタート研修（札幌）

理事会

NMフォーラム2017in大阪

NMフォーラム2017in大阪

巡回監査士補試験

広報委員会

勤労感謝の日

会長就任のご挨拶と所信表明
TKC北海道会資産活用委員会大和部会視察旅行
事務所総合力強化による企業防衛
TISC＆TKC栃木本社見学会報告
三共済推進実績

● 札幌西支部／小野　成図 ● 札幌西支部／小島　史資 ● 札幌東支部／大林　愼一

会員訪問 南都　正弘
スープカレーは本懐、そこに萌えんとは、君　前嶋　章宏

・・・P03～P05

・・・P05～P06

・・・P06～P07

・・・P08

・・・P10～P14

・・・P20～P22
・・・P25

2017.11.22
第 号221

TKC北海道会広報委員会
札幌市中央区北3条西3丁目1札幌北三条ビル4階
TEL（011）222-8505　FAX（011）222-8622

発行責任者／田中　裕之　編集責任者／宮下　直樹　印刷所／株式会社メディアプラネット

C O N T E N T S

3 6

●秋季大学  
　TKC First  開催される！ ……………………… 02
　基調講演「中小企業金融における会計と税理士の新たな役割」 … 03
　特別講演「小泉純一郎氏、日本の歩むべき道を熱く語る」 … 04
　懇親会 ……………………………………………… 06
　第41回秋季大学親睦ゴルフ大会 ……………… 07
　役職者名簿・申込人数一覧 ……………………… 08
●第45回TKC北海道会定期総会開催報告 …… 09
●『”シン”書面添付フォーラム2017』を開催 …… １１
●第2回マスターズ会が開催されました！ ……… １２
●資産活用委員会大和部会研修会 ……………… １３
●税理士法人 田中会計事務所 事務所見学会報告 … １４
●租税法研修を受講して ………………………… １６
●関根　稔先生の研修会「税理士のための百箇条」を受けて
　気の小ささこそが税理士の価値観！？ ………… １８

　札幌から帯広への研修旅 ……………………… １９
●TKCモニタリング情報サービスNEWS ……… 20
●早期経営改善計画策定支援NEWS …………… 21
●平成29年　書面添付実践件数 ………………… 22
●三共済キャンペーン ……………………………… 24
●支部例会・研修会だより ………………………… 25
●会員訪問 ………………………………………… 28
●スープカレーは本懐、そこに萌えんとは、君 … 30
●リレーエッセイ「時・空・人」 …………………… 31
●帰ってきた　けんたの業務日誌 ………………… 32
●委員長みやしたの取調室 ……………………… 34
●新入会員の紹介 ………………………………… 35
●編集後記 ………………………………………… 35

●大同生命株式会社／中川　稔 …………………… 17



　9月15日（金）、京王プラザホテル札幌におい

て、第41回TKC北海道大学秋季大学が開催さ

れました。天気こそ快晴でしたが、朝からミサイ

ルが襟裳岬の東沖に着水する落ち着かない日で

した。とはいえ、坂本孝司TKC全国会会長の基

調講演、そして、小泉純一郎元内閣総理大臣の

特別講演に約500名の方々にご参加いただきま

した。

　田中裕之TKC北海道会会長の新年度の基本

方針と重点施策の説明を開催の挨拶の代わり

として、遠藤成紀秋季大学実行委員長から「今

回のタイトル、TKC FirstとはTKCが1番というこ

とではなく、TKCのお客様が1番で、ひいてはそ

れが社会全体のためになるということです」とい

う説明がありました。（詳しくは次からの記事を

ご覧ください。）

　その後、基調講演、特別講演、懇親会、翌日

のゴルフコンペまで大盛況にて終了いたしまし

た。（詳しくは次からの記事をご覧ください。）

　ご参加いただいた皆様、ありがとうございまし

た。また、札幌西支部の秋季大学実行委員会の

皆様、お疲れさまでした。

　次回は、平成30年10月5日（金）、苫小牧支

部の担当で開催されます。

（広報委員会　前嶋　章宏）

　今年は基調講演の講師として、坂本孝司TKC

全国会会長兼TKC全国政経研究会会長をお迎

えしました。

　坂本会長は最初に、TKC全国会の結成目的

を達成するために、税理士は税務、会計、保証、

経営助言の４つの分野の専門家として、職業

会計人の役割を全うし、月次巡回監査と「TKC 

FinTechサービス」によるAI、ITの技術が導入さ

れたTKCシステムをフル活用することにより、社

会的役割を果たすことが必要であるとお話され

ました。

　続いて、税理士の法律家としての立場と職業

会計人の立場の違いをお話しされました。法律

家の立場からは、税法は真実性を求めることで

あり、答えは1つ。それは絶対的真実であるとい

うことです。職業会計人である会計の立場から

は、答えは１つではないこともあります。例えば、

減価償却であれば、定額法・定率法があり、答え

が多岐にわたり相対的真実になるということで

す。税理士は絶対的真実と相対的真実の双方か

ら業務を遂行していかなくてはなりません。

　次のお話しは、職業会計人の社会的役割とし

て、「租税法律主義」の護持者は税理士であり、

会計の１つの業務である財務の真実性を遂行

するために、日本独特の制度である税理士法第

33条の２の書面添付制度を活用すべきというこ

とでした。書面添付制度を活用するためには、

適時正確な会計帳簿を作成する必要があり、実

際に現場に行き真実を確かめる月次巡回監査を

実施するということが重要です。TKC会員は、１

つの顧問先について、丁寧に月次巡回監査を実

施し、会計処理に対しても厳しい指導を行いま

すが、それにより経営助言を行うことができ、結

果として、顧問先企業の利益が出るようになり、

ひいては社会的役割に寄与することになりま

す。

　最後に、企業と金融機関の間に生じる「情報

の非対称性」についてお話しされました。大企

業は、月次決算体制が確立されている企業が多

いですが、中小企業については、不十分な企業

が多い現状があります。そのことは貸手と借手

の間に生じる「情報の非対称性」へと繋がって

いきます。「信頼性ある決算書」を金融機関に

開示しきれていないことにより、中小企業の経

営計画の改善が上手く進んでいません。「情報

の非対称性」を解消するためには、今年の6月か

らサービスがスタートした「TKCモニタリング情

報サービス」により、「決算書等提供サービス」
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　秋季大学の目玉の一つである特別講演「日本

の歩むべき道」と題して、小泉純一郎元内閣総

理大臣は、出席者のあふれんばかりの期待感の

中、壇上へ進み、話を始められました。

１  TKCとのかかわり

　万雷の拍手をもって迎えられた小泉氏は、ま

ず、当選したての頃の飯塚毅名誉会長との懐か

しい思い出を語られました。

　「大蔵委員会に所属していたその当時『ＴＫＣ

を全国に広めていくのだ』という飯塚毅名誉会

長の圧倒的なその迫力がいまだに鮮明に残って

いる、そんなご縁もあって今日この壇上に上がっ

ている」と、TKCとの不思議なご縁の話から講

演は始まりました。

２  消費税の軽減税率は反対

　メインテーマである原発の話の前に、2019年

から導入される消費税の軽減税率についても持

論を展開されました。

　「軽減税率の導入目的は、低所得者対策とい

うがそれはウソである。高額所得者に対しても

大きなメリットを与えてしまう。そして、軽減税率

にするということは税収も減る、複雑になる。も

ともと税制は簡素であるべきだということにも

反する。税率は単一にし、社会福祉目的税とす

ることにより、消費税の税率を上げる＝社会保

障の充実というメリハリがつく」と、次第に声の

トーンが上がってきました。

３  今、原発という「ピンチ」

　さて、いよいよ小泉氏が原発ゼロへの思いを

強くした話をされました。

　「総理の時代は、原発推進派の話を信じて

原発を推進してきた。2009年に現役を退いた2

年後、東日本大震災が発生し、そしてあのフクシ

「月次試算表提供サービス」「最新業績オンラ

イン開示サービス」を活用し、企業と金融機関の

「情報の非対称性」を解消していくことが経営

改善計画支援において重要であるとのお話でし

た。

　今回、坂本会長の基調講演を聞いて、税理士

として職業会計人の社会的な役割を全うするに

は、根本にあるTKCシステムによる月次巡回監

査が重要であると感じました。

　　（広報委員会　小林　史郎）

マの事故は起きた。本当に原発は安全なのか、

そんな疑問が頭をよぎり、専門書を読みあさり、

原発は安全ではないという自身の結論に至っ

た。

　その後、核のゴミの処分場であるフィンランド

のオンカロを訪ねた。この施設で処理できる核

のゴミはたった2基分。比較的地盤が安定して

いるヨーロッパのこの地でも2基分の施設しか

なかったが、誤った安全神話のもと、日本に作

られた原子力発電所はその数54基。地震大国

日本にはこれだけの核のゴミを処分する場所は

ない。そして作ることが難しい。仮に作ったとし

てもそのゴミが安全な状態になるまで10万年と

いう長い年月がかかる。フクシマの事故による

燃料棒1本も取り出せていない、汚染水さえコン

トロールできていないというこの現状も併せ踏

まえれば、次世代につけは残してはならない、つ

まりは原発ゼロへの思い、それはさらに強くなっ

た」と熱く語り、そして次のようにまた話を進めま

した。

４「ピンチ」を「チャンス」に変える－原発ゼロへ

　そこで今後の日本の歩むべき道についてこう

述べられました。

　「日本は過去、明治維新、大空襲、原爆、敗

戦と数々のピンチを乗り越えてきた。中でも、戦

後の復興は、敗戦の相手国であるアメリカを味

方にしてそれを遂げた。また、オイルショックと

いうピンチは数々の代替エネルギーや技術革新

により乗り越え、環境先進国となっていった。今

回のこの原発という大きなピンチは、原発ゼロ

を目指し、代替エネルギーの推進により、より進

んだ環境先進国になっていくことが日本の歩む

べき道であろう。そこで、原発ゼロは本当に可能

なのかということになる。これは、原発が1基も

稼働していない時期においても、その間、ほとん

ど停電することがなかった。それから、2014年

には太陽光発電による供給量は原発10基分と

なったこと、バイオマス、地熱と自然エネルギー

がそれにとって代わることが十分な事実としてあ

る」

５  向上心を持って

　そして最後にこう述べられました。

　「政界を引退し、のんびりしようと思っていた

矢先、フクシマの事故があった。これを機に原発

の勉強を始めた。そして原発は安全ではないも

のと分かった。だから、立場を180度変え、今原

発ゼロを目指し、自然エネルギーで日本は豊か

にしようと情熱を持って取り組んでいる。常に向

上心をもっていたからだと思う。

　先の政治家の尾崎行雄の『人生の本舞台は、

常に将来にある』という言葉がある。これは彼

が94歳、亡くなる年の言葉で、その歳になっても

将来のことを考えている。どんな年齢になっても

向上心は大事だと思う。どんな時代が来るかは

誰にもわからないから、その変化に対応するた

め皆さんも向上心を持ってこれからも努力してく

ださい」と、小泉節がさく裂したこの講演を締め

くくりました。

　秋季大学の特別講演にふさわしい内容で、参

加者にはどのようにそのメッセージが届いたので

しょうか。

　（広報委員会　坂本　文彦）

T K C  H ● K K A I D ● T K C  H ● K K A I D ●0 4 0 5

小泉純一郎氏、日本の歩むべき道を熱く語る
特別講演



　講演終了後にはTKC会員・職員に加え多数の

ご来賓、提携協定企業の皆様含め約320名の

参加により大盛況で懇親会が行われました。司

会は札幌西支部の八森恵一会員と河村聡子会

員のフレッシュなペアでした。

　札幌開催とあって、ご当地名物のスープカレー

と味噌ラーメンの屋台実演が行われ、当“かい

ほう”でもおなじみ「スープカレーに命を捧げる

男」前嶋章宏会員の名解説（？）もあいまって多

く参加者が本場の味を堪能されていました。

　懇親会の余興として、数年前の秋季大学よ

り、大きく腕をあげた（？）札幌西支部山谷謙太

支部長と戸井正人会員の爆笑漫才の前座の後

には、緑の全身タイツの見た目とは正反対の実

力派マジシャンやまちゃんのマジックショーが行

われました。その巨体から繰り出される不思議な

マジックには会場からは感嘆の声が上がってい

ました。また、参加者も多くの豪華景品が用意さ

れたビンゴ大会に参加して、常に会場の笑いが

絶えない賑やかな懇親会になりました。

　懇親会の最後には来年秋季大学が開催され

る苫小牧支部湯谷和彦支部長へのバトンタッチ

があり、来年にも弾みがつくような勢いのまま楽

しい懇親会が終了しました。

　札幌西支部の実行委員の皆様本当にお疲れ

様でした。

（広報委員会　中田　浩貴）

第４１回秋季大学親睦ゴルフ大会

　秋季大学の翌日に、札幌南ゴルフクラブ駒岡

コースにおいて秋季大学親睦ゴルフ大会が開

催されました。今回の大会には会員が22名、提

携・協定企業から12名の参加がありました。前

日の懇親会や二次会でのお疲れモードにもかか

わらず、遅刻者もなく晴天の中、午前7時35分ア

ウトコースとインコースに分かれてスタートしまし

た。

　今回のコースでは乗用カートに上位20名の

スコアとコンペの順位が随時表示されるため、

誰かが大たたきしたとか、パーかバーディだった

のではなどプレー中も盛り上がりました。天候

も崩れることなく皆さん無事プレーを終了しまし

た。

　表彰式では各種アトラクション、飛び賞、ブー

ビー賞、上位10名の表彰と商品の授与があり参

加者は一喜一憂していました。今回の商品は海

産物とのことで受賞者は大きな商品を抱え喜ん

でいました。結果は大和ハウス工業の菅原貴志

さんがグロス85、ネット71.8でベスグロ優勝す

るとともに、各種アトラクションも多く該当し、

持ちきれない商品を獲得しました。準優勝は森

富幸会員、3位は加藤恵一郎会員がベスグロで

受賞しました。

　親睦ゴルフ大会の参加者が年々減少していま

す。会員同士、提携・協定会社の方との親睦を

図る唯一のスポーツ大会です。来年の苫小牧の

大会には多くの会員が参加することを期待しま

す。

（広報委員会　岩本　敏美）　

T K C  H ● K K A I D ● T K C  H ● K K A I D ●0 6 0 7
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第45回ＴＫＣ北海道会定期総会開催報告

　9月14日（木）午後1時より京王プラザホテル

札幌において第45回TKC北海道会定期総会が

開催されました。

　総会日における会員数は427名であり、当

日出席者は70名、委任状提出による出席者は

220名となり、総会成立の定足数を満たしてい

る旨の説明があり議事がスタートしました。

　はじめに、佐藤伸泰副会長により物故会員の

紹介および黙祷が行われ、次に木村聡副会長

から新入会員の紹介があり、当日出席していた

新入会員へは出席者全員で歓迎の拍手が行わ

れました。

　その後、田中裕之会長から開会のごあいさつ

があり、総会議長は前会長である札幌東支部加

藤恵一郎会員が執り行いました。

　総会の審議事項は以下のとおりです。

第1号議案　 平成28年度の事業報告並びに決

算報告承認の件

第2号議案　 平成29年度の事業計画(案)並び

に収支予算(案)承認の件

第3号議案　 会則の一部改訂承認に関する件

第4号議案　規程の制定に関する件

　第1号議案については、遠藤成紀総務委員長

により議案書に従って事業報告、決算報告が一

括で行われ、岡崎正毅監事より、決算報告書に

ついて監査した結果いずれも適正妥当である旨

の監査報告がありました。

質疑応答の中では、札幌東支部中村秋市会員

から会員増強が好調に進んでいる要因は何かと

の質問があり、砂野隆英ニューメンバーズ・サー

ビス委員長より、会員増強に関してはニューメン

バーズ・サービス委員だけではなく理事の会員に

も協力いただいていること、未入会向けセミナー

の講師に北海道税理士会の役員であるTKC会

員に依頼していることなどを挙げ、一致団結して

会員増強を行った結果と考えているとの説明が

ありました。

　第2号議案については、田中裕之会長より事

業計画の基本方針および重点施策について説

明があり、続いて各委員会の事業計画について

は各委員長より説明が行われました。

　その後、第3号議案、第4号議案ともに遠藤

成紀総務委員長から説明が行われ、それぞれの

議案について都度裁決が行われすべて原案通り

承認可決されました。

　審議事項に続いては、第44回TKC全国役員

大会報告などが説明され、最後に次期秋季大

学の担当支部が苫小牧支部に決定した旨が報

告され、湯谷和彦苫小牧支部長よりごあいさつ

がありました。

　次期秋季大学は、来年10月5日（金）開催と

いうことです。みなさん、今から予定を空けてお

きましょう。

　報告事項のあとには、会員表彰が行われ、表

彰規程第2条1号（会長、副会長として一期以上

在籍し退任した会員）に該当した札幌東支部加
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◎第41回秋季大学 役職者名簿

◎第41回秋季大学 申込人数一覧

札幌西支部　支部長 山谷　謙太

実行委員長 遠藤　成紀

実行委員 市川恵美子　　上原　　貢　　大沼　　宏　　岡崎　正毅
川端　忠範　　河村　聡子　　北澤　由美　　國分　敬祐
近藤　勝美　　佐藤　博嗣　　鈴江　　誠　　鈴木　康弘
砂野　隆英　　戸井　正人　　八森　恵一　　前嶋　章宏
村岡　　学　　山田めぐみ　　山本　正光　　吉田　幸広
米倉　弘之

（敬称省略）

支部名
講演会 懇親会

ゴルフ
会員 職員 会員 職員

札幌東 44 151 39 65 10

札幌西 36 78 33 32 10

小　樽 6 4 5 2 1

函　館 8 8 7 6 0

空　知 8 22 7 11 0

旭　川 10 5 9 3 0

稚　内 1 0 1 0 0

北　見 3 0 3 0 1

帯　広 11 14 10 8 0

釧　路 3 6 3 6 0

苫小牧 5 5 4 3 0

合　計 135 293 121 136 22

提携先 53 49 9

TKC・事務局 21 9 3

合　計 74 58 12

総合計 209 293 179 136 34



藤恵一郎会員をはじめ多くの会員へ表彰状及び

記念品が授与されました。

　総会の最後には、斎藤雅昭副会長が閉会の

ごあいさつを行い定期総会は盛会のうちに終了

しました。

　定期総会の終了に続いて、第38期TKC北海

道政経研究会定期大会が併せて開催され、藤

田時人会長のごあいさつにはじまり、中川信喜

幹事長の司会により以下の議案について審議さ

れいずれも原案通り承認可決されております。

第1号議案　 平成28年度の事業報告並びに決

算報告承認の件

第2号議案　 平成29年度の運動方針(案)及び

収支予算(案)承認の件

第3号議案　副会長選任承認の件

　定期総会は北海道会の今後の方針を知る貴

重な場であるのと同時に、年に一度、会員が全

道各地より一同に集まる場でもあると思いま

す。来年は、今年よりもさらに多くの会員が集ま

り、ますます活気のある総会の場となってくれれ

ばと考えています。みなさん、是非、総会に積極

的に参加し会全体を盛り上げていきましょう。

（広報委員長　宮下　直樹）

『“シン”書面添付フォーラム2017』を開催

　10月３日（火）、ニューオータニイン札幌にお

いて『“シン”書面添付フォーラム2017』を開

催いたしました。名称に“シン”の文字が加えら

れましたが、この“シン”には「新」「真」「進」

「深」「心」等の意味が込められています。今年

の参加者数は昨年の倍となり、会員の皆様の意

識の強さを感じました。

フォーラムの開催の目的は、

１．書面添付を標準業務にすることで、関与先の

成長発展、会計事務所の経営の磐石化が図

れること。

２．書面添付による申告書と決算書の信頼性は

社会からの要請であること。

３．書面添付を実践するためのツールを活用す

ること。

　以上の３点について理解を広めることであり

ます。

　今回、札幌国税局課税総括課花本尚夫課長

補佐、資産課税課由波康志課長補佐には「書

面添付の提出状況と意見聴取制度の現状」を

テーマにして、特に相続税の書面添付について

ご講演をいただきました。また、北洋銀行松岡

宏治融資第一部担当部長には「金融機関から見

た信頼できる決算書」をテーマにご講演をいた

だきました。さらに、TKC会員を代表し、書面添

付を標準業務として実践されている加藤恵一郎

会員に「書面添付の標準業務化が事務所発展

のカギ！」をテーマにご講演をいただきました。

　これらのご講演を踏まえて、「書面添付の標

準業務化」をテーマとしたグループディスカッ

ションを行い、各会員及び職員間での情報提

供・情報共有が図られました。

　いずれのご講演も、そしてグループディスカッ

ションも、フォーラムの開催目的を達成するため

には十分なものであったと思います。

　会員及び職員の皆様、是非「書面添付の標準

業務化」に向けて邁進していただきますようよろ

しくお願いいたします。

（書面添付推進委員長　中川　一俊）
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　10月6日（金）大同生命北海道支社会議室に

おいて第２回マスターズ会が開催され、マスター

ズ会員およびマスターズ宣言会員を中心に24

名の会員にご参加いただきました。今回のマス

ターズ会では、特別講師として吉田雄一TKC全

国会顧問企業防衛担当にお越しいただき、八森

恵一TKC北海道会企業防衛制度副推進委員長

の司会のもと、田中裕之TKC北海道会会長の

開会挨拶で始まりました。

　まず、本間貴久TKC全国会企業防衛制度副

推進委員長より、全国会企業防衛制度推進委

員会報告が行われ、続いて、木村聡TKC北海道

会企業防衛制度担当副会長兼推進委員長より

北海道会企業防衛制度推進委員会報告が行わ

れました。

　引き続き行われたマスターズ会活動報告で

は、佐々木忠則マスターズ会会長より平成29年

度マスターズ会の取組み、マスターズ会員の3ヵ

年実績等について報告がありました。

　マスターズ会報告のあとには、特別講演とし

て 「吉田雄一会計事務所の企業防衛制度への

取組み」という題目で、吉田会員よりTKC静岡

会マスターズ会の取組み、これまでのご自身の

事務所の企業防衛の取組みについて、ご講演い

ただきました。

　吉田会員が企業防衛に取組むようになった

第２回マスターズ会が開催されました！
きっかけとして、まず開業か

ら10年間は「お客さまから

ご要望があれば推進する」

というスタンスだったようで

す。

　それが、平成8年の特別

表彰旅行に該当したことを機に、旅行の内容の

素晴らしさ、参加されている会員の素晴らしさに

感銘を受け、表彰旅行を1つのモチベーションに

することにより、徐々に理念の理解が生まれるに

つれ企業防衛に積極的に取組むようになったと

いうことです。

　理念の理解とは、「なぜ我々が保険指導をす

るのか」「なぜ大同生命なのか」を自問自答し、

「我々がやらなければ誰がやる！」「我々しかで

きない！」「我々がやることがお客さまのために

なる！」と認識すること。この理解を通じ、TKC

会計事務所しかできない「標準保障額の算定」

に取組み、保険指導と保険募集（勧誘）との決

定的な違いを感じたとのことです。この「標準

保障額」の算定・説明こそ、監査担当者の「関

与先への想い」が入っているものであり、監査担

当者でありながら、リスクを算定し伝えないのは

「不作為の罪」と吉田会員は名言を述べられて

おりました。さらに企業防衛推進体制を強化す

るにあたり、事務所内の推進の仕組みをご披露

いただきました。

　マスターズ会終了後には、今年度中のマスター

ズ会員50名突破を祈念し「川甚」にて懇親会が

開催され、「さっぽろ名妓連」による祝舞など伝

統芸が演じられ、大盛況にて幕を閉じました。

（TKC北海道マスターズ会　

会長　佐々木　忠則）

　9月8日（金）ロイトン札幌において、資産活用

委員会大和部会の特別研修会が開催されまし

た。講師には税理士法人平川会計パートナーズ

の代表社員・税理士の平川茂先生をお迎えし、

テーマを「近年の資産税関連の税制改正と実

務ポイント」とした研修会です。

　研修会は2時間と限られた時間でしたが、平

川先生は60ページを超える資料を準備されてい

ました。住宅・土地税制関係では空き家対策税

制・事業用買換え特例や居住用高層建築物に

係る課税の見直し等について、また相続税関係

では取引相場のない株式の評価方法や広大地

評価の見直し等について、事業承継税制関係で

は納税猶予制度の見直し等について解説されま

した。

　平川先生は過去に税理士試験の試験委員を

務められ、また一般社団法人日本相続学会の副

会長でもあり資産税の世界ではスペシャリスト

の一人です。その様な先生の話は、実務家として

資産税に接している私にとっても学ばされること

が多く、大変有意義な研修会でした。２時間と

いう研修時間はあっという間に過ぎ、もっと多く

のことを聴きたいと感じると同時に自分自身も

もっと研鑽を積まなければいけないとあらため

て思いました。

　研修会終了後には懇親会が開催されました

資産活用委員会大和部会研修会
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北海道会マスターズ会
は美しい富士の姿を
目指し、他の会員へも
働きかけをすることで
美しい裾野を築き、
更にマスターズ会員も
増えることとなる



　10月5日（木）に、税理士法人田中会計事務

所において事務所見学会が開催されました。

TKC北海道会札幌東・西支部ニューメンバーズ

サービス委員会合同企画として、TKC北海道会

田中裕之会長の事務所を見学させていただき、

事務所発展の秘訣を探るという内容でした。

　見学会当日は、札幌東・西支部のニューメン

バーズサービス委員長のほか7名の会員が参加

しました。事務所所長である田中裕之会長と、

副所長である田中祥孝会員が講師を務められま

した。

　まず、札幌西支部ニューメンバーズサービス委

員長である佐藤博嗣会員より開会のあいさつが

ありました。その後田中裕之会長が自己紹介を

された後、事務所の概要と歴史について説明さ

税理士法人 田中会計事務所 事務所見学会 報告
札幌東・西支部合同NM事務所見学会

れました。その中でも、OMS及び巡回監査支援

システムを利用した管理体制の構築について熱

く語っておられたのが印象的でした。要約する

と以下の通りです。

　「つまり、税理士に対する税務当局の管理・

監督が厳しさを増している現状において事務所

管理が非常に重要になってきている。一方で、事

務所管理業務は売上に直結する業務ではない

ことから、できるだけ効率的に実施しつつ大きな

効果をあげたい。したがって、TKCシステムを徹

底活用して事務所管理を行うことが最も合理的

である。」

　さらに、田中裕之会長は税理士法第1条に規

定されている税理士の使命を引用され、税理士

業務の公共的性格を強調されました。そして、新

入会員の意識が関与先拡大に傾くことは理解

できるが、売上増大に目を奪われることによって

税理士の公共的使命を忘れることのないように

と、警鐘を鳴らされておりました。

　では具体的にどのような事務所管理体制を構

築すれば、税理士の使命を全うしつつ安定的な

事務所経営ができるのでしょうか。この点につい

て事務所副所長である田中祥孝会員が、OMS

を活用した実践的な事務所管理方法を説明され

ました。具体的には以下の項目について詳細な

が、平川先生は多くの会員と気さくに話されて

いたので、先生の人間性も垣間見ることができ

たように思います。懇親会終了後には、引続き

二次会も行われました。懇親会・二次会ともに

料理もお酒も美味しかったですが、研修会では

話すことができないような興味深い話も聴くこ

とができ、お酒に酔うどころではありませんでし

た。

　平川先生に感謝申し上げるとともに、またい

つか研修会などで先生の話を聴くことができれ

ばと思います。

（札幌東支部　菅野　浩）

説明がありました。

①OMSを利用した事務所管理の概要

②事務所の労務管理、人事管理

③顧問契約をする際の注意点

　特に人事評価に関しては大変苦労されている

とのことでした。「本当はこうしたいのだが現実

はこうなってしまっている」というような生 し々い

葛藤も披露され、大変参考になりました。

　見学会の最後に、再び田中裕之会長がお話し

され、関与先拡大を考える際には、自分が目指

すべきビジネスモデルを明確にすることが重要

である旨、述べられました。

　今回の事務所見学会における講師からのメッ

セージをまとめますと、以下のようになります。

①税理士事務所経営は、単なるビジネスではな

く、極めて公共的使命を担う職業である

②関与先拡大は経営にとって重要な要素だが、

その前提に常に税理士法第1条にある税理士

の使命を忘れてはならない

③税理士の使命を全うし関与先企業の発展に

貢献するためには、事務所管理体制を構築し

優秀な人材を育成することによって、業務品

質を向上する必要がある

④効率的、効果的、網羅的な管理運営をするた

めにはシステムの併用はさけ、一元的に徹底
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　10月10日（火）午前10時から午後4時半ま

で、センチュリーロイヤルホテル札幌において、

山本洋一郎先生と千葉寛樹先生による「判決・

裁決を実務に生かすための租税法研修」が開催

され参加させていただきました。

　前半の講師をされた山本先生は大分からお越

しいただき『調査立会い、審査請求、税務訴訟

で勝つコツ』というテーマでご講演いただきまし

た。税務訴訟の勝訴率が数％という状況のな

か、山本先生は全国一の約7割の勝訴率を誇る

そうです。

　税務訴訟で勝つコツとして税法学の構造や民

事訴訟法の基本原理、裁判となった場合の戦略

の立て方などをお話しいただいた上で、所得税・

法人税の交際費判決についてご講演いただきま

した。午後の部では裁決評釈を書かれた小関健

三旭川大学教授もサプライズ登壇してお話をい

ただくことができ、とても貴重な研修であったよ

うに思います。

　後半の講師をされた千葉先生からは『実務

に直結する判例・裁決を戦略的に学ぶ』という

テーマで岩瀬事件や萬有製薬事件などの有名

な事件から、貸倒損失や無利息貸付などわり

と身近な内容についてご講演いただきました。

テーマにもあるように実務でもよく出てくる項目

も多く、あっという間の2時間半でした。研修の

中では「敗訴した事例からも学ぶことはある」と

租税法研修を受講して

的に活用するべきである

⑤研修の積極的受講によって知識習得に研鑽

することは重要であり、また会務活動に積極

的に参加することにより情報の収集を行い、

仲間を作ることは自分の身を助けることにつ

ながる

⑥是非とも、誇り高き税理士事務所を目指して

ほしい

　事務所管理体制についての説明が終わった

後、事務所内部を実際に見学して回りました。事

務所全体でペーパーレス化に取り組まれている

ため、どの部屋も広くきれいで驚きました。あま

り使用されていない部屋もあるということで、う

らやましい限りでした。

　事務所内部の見学が終了した後、懇親会に移

り、講師を務めてくださった田中裕之会長と田

中祥孝会員も参加されました。ご両名からは見

学会では語られることのなかった裏話も披露さ

れ、大いに盛り上がりました。

　最後に、新入会員の学びのために事務所管

理体制について赤裸々に披露してくださった、田

中裕之会長と田中祥孝会員に深く感謝いたしま

す。ありがとうございました。

（札幌西支部　中川　雄介）

いう内容が非常に印象的でした。また、「税理

士は現場に強い・現場を押さえている」というお

話もありましたが、研修を通して毎月現場（＝関

与先）を訪問する巡回監査の重要性についても

再認識することができたので、今後の業務に役

立てていければと思います。

（税理士法人加藤会計事務所　松本　直子）

　稔（みのり）の秋、旬のものが一番おいしく、健康にも良いと謂わ
れますが、このたび、保険指導の“旬”をお知らせする新機能『KBD
エキスパートチェック』が、企業防衛データベース（道会呼称：希望
データベース、道会委員会愛称Komaiちゃん）の10月版に搭載され
ました。この機能は、OMSに保存されている関与先の財務情報や企
業情報をもとに、“いま”保険指導の必要性が高いと考えられる関
与先を自動的にピックアップ（判定条件は下記表参照）して表示す
る、まさしくTKC会員事務所でしかできない「企業防衛」の 啄同時
（そったくどうじ）最強ツールです。

　抽出された関与先の標準保障額を全件算定して、具体的な推進方法を、事務所内推進
会議（CA）や大同担当者との個別打合せで検討し、“機に敏に”関与先に感動を与える
『経営助言としての保険指導』を実践しましょう。

大同生命株式会社
北海道TKC企業保険支社

支社長  中川　稔
M i n o r u  N a k a g a w a

保険指導のビッグバン 変化はチャンス！
～KBDエキスパートチェックを徹底活用しましょう～

項目 判定条件 判定時期
組織変更 過去1年以内の法人組織の変更（法人税を含む）

随時

新規関与先 過去1年以内の新規関与
代表者変更 過去1年以内の代表者の変更
代表者退任 向こう1年以内の代表者の退任予定
代表者誕生月 向こう2ヵ月以内の代表者の誕生月到来
借入金 前期末残高と比較して、1,000万円以上の増加
売上

前年同期と比較して、±10％以上 決算前々月～決算当月
利益

決算 直近に決算を迎えた事業年度とその前事業年度
で、黒字と赤字が反転

決算2ヵ月後から半年間代表者報酬 直近に決算を迎えた事業年度とその前事業年度の
期末データを比較して、±10%以上従業員数
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　税理士・公認会計士・弁護士、全ての試験合

格という超人的な関根稔先生の研修会が行わ

れました。帯広での単独開催ということで、当日

は札幌や北見の会員方の姿もありました。関根

先生の説く「税理士のための百箇条」にならい、

研修後の感想を箇条書きにまとめてみました。

〈目からウロコの３箇条〉

１．気の小ささこそが税理士の価値観。

　関根稔先生の研修会が平成29年10月16日

（月）、ちょっと曇りがかったお天気の中、ホテ

ルグランテラス帯広で行われました。10月は、新

潟・佐渡への日税連公開研究討論会への出席、

TKCタックスフォーラムへの出席、そして、資産

対策研究会の秋季特別研修会への出席と、月

の半分位研修会の予定が組まれている中での、

帯広の研修会でした。

　前日の日曜日、十勝川温泉に出かけました。久

しぶりの帯広でしたが、実は出席をどうするかを

迷っていたので宿の手配が遅れてしまいました。

日曜日だからいつでも空いているかなと思った

ら、私が探した時には主人の気に入っているホテ

ルにはもう空きがありません。何日かいろいろ探

してやっと１件、名鉄観光で見つけて予約をした

次第でした。着いてみると露天風呂付きのお部

屋で、「ひょっとすると私、結構高い所を申し込

んだのかもしれない」と思ったのですが、十勝の

食材を中心とした食事も大変おいしく、研修目

的はほぼ達成した感がありました。

関根　稔 先生の研修会「税理士のための百箇条」をうけて 関根　稔 先生の研修会「税理士のための百箇条」をうけて
～札幌から帯広への研修旅～～気の小ささこそが税理士の価値観！？～

２．通達は課税庁が公表してくれる法律解釈だ。

３．税理士がつくった都市伝説（借地権の認

定課税・相続税法第９条の適用等）。

〈疑問も残った３箇条〉

１．正しい生き方より安全な生き方。

２．他人へのアドバイスと自分へのアドバイ

スが一致するのが税理士。

３．条文を読む税理士は素人だ。

〈心に留めた５箇条〉

１．誰もが居心地のいい事務所を作り出す。

２．Ｂ/Ｓの借方を見て競う必要はない、見

えない貸方もある。

３．税理士は成功しなくてもいい、失敗しな

ければいいのだ。

４．日々 他人の人生から学び続けるのが税理士。

５．税理士は現場で戦わなくてはならない

（学者の嘘に洗脳されてきた税理士業界）。

　兎にも角にも刺激的な５時間の研修会でし

た！

（帯広支部　佐藤　理映）

　関根先生は、税理士・公認会計士・弁護士の

先生で、お話は所々に税法を織り込んでありま

すが、税法そのものではなく、今の日本の経済と

ともに私たちがどう日々の業務に取組んでいく

べきなのか、また、裁判所はどのような判断をし

ているのか、自分の家庭・家族の話を組み入れ

ながらのあっという間の５時間でした。第１次相

続・第２次相続で、配偶者の税額軽減を使わな

いお話等、条件によっては難しい問題ですが、

節税を目的に遺産分割を論じることは間違いな

ど、実際の人間としての生き方と合わせてのお

話はとても勉強になりました。

　帯広の研修会は久しぶりだと思いますが、

TKCの研修会は税法の勉強だけではなく、これ

らを使いこなす研修会等いろいろな意味のある

研修会が多く、勉強になることがたくさんありま

す。もったいないね、みんなが聞くことができれ

ばいいのにと思いながら、３時間、腰痛を訴える

所長の運転で無事帰ってまいりました。

（札幌東支部　寺田　純子）
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No 支部 事務所所在地 事務所名 会員名
1 札幌東 市東区 市川会計事務所 市　川　善　明
2 札幌東 札幌市中央区 税理士法人加藤会計事務所 加　藤　恵一郎
3 札幌東 札幌市東区 税理士法人本間会計事務所 本　間　貴　久
4 札幌東 札幌市厚別区 税理士法人エンカレッジ中田事務所 中　田　浩　貴
5 札幌東 札幌市厚別区 税理士法人アンビシャス・パートナーズ 森　下　　　浩
6 札幌西 札幌市中央区 税理士法人エンカレッジ 遠　藤　成　紀
7 札幌西 札幌市中央区 朝日税理士法人 小　川　裕　也
8 札幌西 札幌市中央区 税理士法人小中会計 小　中　昌　幸
9 札幌西 札幌市中央区 税理士法人髙橋会計事務所 高　橋　徳　友
10 札幌西 札幌市中央区 税理士法人田中会計事務所 田　中　裕　之
11 札幌西 札幌市中央区 税理士法人すずらん会計事務所 山　谷　謙　太
12 札幌西 札幌市西区 税理士・社会保険労務士・行政書士蛯名事務所 蛯　名　和　広
13 札幌西 札幌市西区 山田めぐみ税理士事務所 山　田　めぐみ
14 函　館 函館市 長田栄吾税理士事務所 長　田　栄　吾
15 函　館 函館市 野呂豊税理士事務所 野　呂　　　豊
16 旭　川 深川市 小島拓也税理士事務所 小　島　拓　也
17 空　知 滝川市 税理士法人エルムパートナーズ 坂　本　和　繁
18 旭　川 旭川市 税理士法人たいせつ 渡　辺　　　亨
19 帯　広 帯広市 来海有起税理士事務所 来　海　有　起
20 釧　路 釧路市 甲賀伸彦税理士事務所 甲　賀　伸　彦
21 釧　路 釧路市 鈴木圭介税理士事務所 鈴　木　圭　介

TKCモニタリング情報サービスNEWS　平成29年10月20日

　　　

 

2.TKCモニタリング情報サービス実践事務所

現在、北海道内の申請実績138件に対し132件を
TKC会員事務所が実践されています。

1.TKCモニタリング情報サービス採用金融機関

本年提供開始となりました「モニタリング情報サービス」について、TKC北海道会では、現在62名の会員
が利用を開始しています。道内12の金融機関と道内に支店のある都市銀行２行、地方銀行４行にて受付を
おこなっており、各金融機関において当サービスの理解が深まりつつあります。北海道会会員の皆様におか
れましては、当サービスのさらなる利用拡大にお取り組みくださいますようお願いいたします。

TKC北海道会 会員各位
　平成29年５月29日より早期経営改善計画策定支援が開始されました。当事業は、中小企業や小規模企業が、認定支
援機関の支援を受けて、経営改善計画を策定し、金融機関に提出することで自己の経営の見直しと早期の経営改善を
促すものです。認定支援機関の使命として、当事業を積極的に実践することで、関与先の業績管理体制を整えていきま
しょう。
　TKC北海道会では、全認定支援機関登録事務所が、当事業を実践することを目指して活動します。その一環として、
早期経営改善計画策定支援実践事務所一覧を定期的に会員事務所へ発信いたします。是非、取組みを開始しましょう！

TKC北海道会 会長 田中　裕之

１．事務所名掲載の条件
（１）ProFITの「利用申請受理通知」の報告を実施していること。
（２）「利用申請受理通知」の報告にて「TKC 会報の実践事務所一覧への掲載」及び「TKC 全国会 HP の実践事務所一覧へ

の事務所名掲載」を承諾していること。
　　　 ※事務所名掲載を希望されない場合は、ProFITにて承諾にチェックを入れないようにしてください。
２．当資料は、前週の金曜日に集計し毎週月曜日に発信させていただきます。

TKC北海道会

早期経営改善計画策定支援NEWS

早期経営改善計画策定支援実績事務所一覧
【平成29年10月20日現在・順不同・敬称略】

平成29年10月20日版

TKC北海道会
中小企業支援委員会／システム委員会／巡回監査・事務所経営委員会

TKC北海道会
中小企業支援委員会／システム委員会／巡回監査・事務所経営委員会

以上62事務所
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No 支部 所在地 事務所名 会員名
1 札幌東 札幌市東区 市川会計事務所 市川　善明
2 札幌東 札幌市東区 税理士法人五十嵐会計事務所 五十嵐勝義
3 札幌東 札幌市東区 岩本敏美税理士事務所 岩本　敏美
4 札幌東 札幌市北区 梶原宏税理士事務所 梶原　　宏
5 札幌東 札幌市中央区 税理士法人加藤会計事務所 加藤恵一郎
6 札幌東 札幌市白石区 小平康夫税理士事務所 小平　康夫
7 札幌東 札幌市白石区 斎藤雅昭税理士事務所 斎藤　雅昭
8 札幌東 札幌市豊平区 坂本文彦税理士事務所 坂本　文彦
9 札幌東 札幌市北区 佐々木忠則税理士事務所 佐々木忠則
10 札幌東 札幌市中央区 佐藤敏明税理士事務所 佐藤　敏明
11 札幌東 札幌市中央区 札幌あおい税理士法人 佐藤　伸泰
12 札幌東 札幌市白石区 清宮純税理士事務所 清宮　　純
13 札幌東 札幌市中央区 税理士法人アグス大通事務所 塚田　修治
14 札幌東 札幌市東区 寺田勉税理士事務所 寺田　　勉
15 札幌東 札幌市北区 税理士法人NS会計中川・佐々木事務所 中川　一俊
16 札幌東 札幌市厚別区 税理士法人エンカレッジ中田事務所 中田　浩貴
17 札幌東 札幌市東区 FUJITA税理士法人 藤田　時人
18 札幌東 札幌市北区 藤本康男税理士事務所 藤本　康男
19 札幌東 札幌市東区 税理士法人本間会計事務所 本間　貴久
20 札幌東 札幌市中央区 丸山昭一税理士事務所 丸山　昭一
21 札幌東 札幌市豊平区 南昇税理士事務所 南　　　昇
22 札幌東 札幌市北区 宮下直樹税理士事務所 宮下　直樹
23 札幌東 札幌市東区 税理士法人空の色 山口和佳子
24 札幌東 札幌市清田区 横山知明税理士事務所 横山　知明
25 札幌西 札幌市中央区 税理士法人池脇会計事務所 池脇　昭二
26 札幌西 札幌市中央区 税理士法人エンカレッジ 遠藤　成紀
27 札幌西 札幌市中央区 朝日税理士法人 小川　裕也
28 札幌西 札幌市中央区 あすか税理士法人 川股　修二
29 札幌西 札幌市中央区 税理士法人小中会計 小中　昌幸
30 札幌西 札幌市中央区 砂野隆英税理士事務所 砂野　隆英
31 札幌西 札幌市中央区 税理士法人田中会計事務所 田中　裕之

1 北海道銀行
2 北洋銀行
3 道南うみ街信用金庫
4 札幌信用金庫
5 苫小牧信用金庫
6 旭川信用金庫
7 北空知信用金庫
8 空知信用金庫
9 北門信用金庫
10 稚内信用金庫
11 帯広信用金庫
12 北見信用金庫

1 三菱東京UFJ銀行
2 三井住友銀行

1 北陸銀行
2 みちのく銀行
3 秋田銀行
4 第四銀行

No 支部 所在地 事務所名 会員名
32 札幌西 札幌市中央区 はちもり会計事務所 八森　恵一
33 札幌西 札幌市中央区 三上勝美税理士事務所 三上　勝美
34 札幌西 札幌市中央区 森下税務会計事務所 森下　敏美
35 札幌西 札幌市中央区 税理士法人すずらん会計事務所 山谷　謙太
36 小　樽 小樽市 澤田忠宏税理士事務所 澤田　忠宏
37 函　館 函館市 奥山昌弘税理士事務所 奥山　昌弘
38 函　館 函館市 北川勝弘税理士事務所 北川　勝弘
39 函　館 函館市 長田栄吾税理士事務所 長田　栄吾
40 函　館 函館市 税理士法人アグス函館事務所 蛭子井眞市
41 函　館 北斗市 細川拡厚税理士事務所 細川　拡厚
42 苫小牧 苫小牧市 猪股冬樹税理士事務所 猪股　冬樹
43 苫小牧 苫小牧市 湯谷和彦税理士事務所 湯谷　和彦
44 帯　広 帯広市 税理士法人あおぞら会計事務所 河合　　敏
45 帯　広 本別町 砂原会計事務所 砂原　政弘
46 帯　広 帯広市 谷本倍規税理士事務所 谷本　倍規
47 帯　広 帯広市 中井会計事務所 中井　　宏
48 帯　広 帯広市 干場慎也税理士事務所 干場　慎也
49 釧　路 釧路市 甲賀伸彦税理士事務所 甲賀　伸彦
50 旭　川 名寄市 朝日税理士法人名寄事務所 加藤　一博
51 旭　川 深川市 小島拓也税理士事務所 小島　拓也
52 旭　川 旭川市 税理士法人カムイ会計 高橋　愼吾
53 旭　川 旭川市 税理士法人北都会計 渡辺　祐吉
54 北　見 北見市 中島茂幸税理士事務所 中島　茂幸
55 北　見 北見市 税理士法人オホーツクネクスト経営会計 南都　正弘
56 空　知 岩見沢市 税理士法人ひまわり 谷　　　勲
57 空　知 岩見沢市 税理士法人TACS 木村　　聡
58 空　知 滝川市 斎藤恵美子税理士事務所 斎藤恵美子
59 空　知 滝川市 税理士法人エルムパートナーズ 坂本　和繁
60 空　知 滝川市 八幡税理士事務所 八幡　吉宣
61 稚　内 稚内市 蝦名朗太税理士事務所 蝦名　朗太
62 稚　内 稚内市 田村栄章税理士事務所 田村　栄章

■北海道内金融機関■ ■都市銀行■

■道内に支店がある他県の金融機関■





列 支部名 会員氏名
【敬称略】

平成29年実績

1～8月 9月 合計

81 小 樽 支 部 西　  正 則 4 1 5
82

函 館 支 部

奥 山 昌 弘 15 1 16
83 鎌 田 直 善 28 4 32
84 北 川 勝 弘 23 1 24
85 後 閑 慶 子 5 1 6
86 千 田 浩 文 5 2 7
87 蛭子井  眞  市 19 1 20
88 西 谷 裕 幸 3 1 4
90 細 川 拡 厚 25 3 28
91 松 山 髙 治 19 1 20
92

空 知 支 部

大 林  　 強 1 1
93 木 村  　 聡 41 5 46
94 斎  藤  恵美子 40 1 41
95 坂 本 和 繁 78 3 81
96 谷 　 　 勲 26 2 28
97 鳴 海 敏 郎 0
98 山 田 和 訓 1 1
99 八 幡 吉 宣 20 2 22
100

旭 川 支 部

青 柳 順 也 4 4
101 薄 井  　 博 9 3 12
102 尾 田 利 雄 47 3 50
103 加 藤 一 博 0
104 金 谷 博 光 72 1 73
105 熊 谷 益 夫 1 1
106 小 島 拓 也 2 2 4
107 坂 本 英 志 0
108 佐 藤 弘 道 2 2
109 高 橋 愼 吾 41 3 44
110 舟 橋  　 馨 4 4
111 渡 辺 祐 吉 49 2 51
112

稚 内 支 部
蝦 名 朗 太 2 1 3

113 田 村 栄 章 8 8
114 松 井 静 夫 12 12
115

北 見 支 部

伊 東 隆 志 0
116 井 山  　 等 13 13
117 菅 原 雅 之 3 3
118 中 島 茂 幸 2 2
119 南 都 正 弘 1 1
120 渡 邊 直 喜 1 1
121 帯 広 支 部 井 上  　 理 10 1 11

列 支部名 会員氏名
【敬称略】

平成29年実績

1～8月 9月 合計

122

帯 広 支 部

河 合  　 敏 99 4 103
123 梅 田　  勇 79 8 87
124 白 岩 征 之 83 8 91
125 砂 原 政 広 39 39
126 谷 本 倍 規 102 5 107
127 竹 川 博 之 50 5 55
128 東 城 敬 貴 30 2 32
129 中 井  　 宏 65 5 70
130 干 場 慎 也 5 1 6
131 松 田 孝 志 7 7
132

釧 路 支 部

甲 賀 伸 彦 93 7 100
133 高 津 直 人 0
134 近 藤 康 範 21 3 24
135 鈴 木 圭 介 22 3 25
136

苫小牧支部

猪 股 冬 樹 10 2 12
137 駒 井 桂 伺 30 1 31
138 佐 藤 俊 生 14 2 16
139 柴 山 徳 雄 0
140 鈴 木 啓 一 2 2
141 多 田 伸 一 0
142 田 村 耕 一 30 3 33
143 湯 谷 和 彦 60 5 65
144 小 林 史 郎 0

※公表に同意をいただいた会員のみ掲載しています。 
※掲載は、随時TKC北海道会事務局にて受け付けています。 
※書面添付実践件数は、TKC全国会の選考基準に基づいた件数です。 
※実績は法人・個人合算しています。

個人所得税の書面添付実践のお願い
１．法人の書面添付を実践している場合はぜひ、個人所得
税の書面添付にも取り組まれますようお願いいたしま
す。

２．はじめて書面添付を実践される場合は比較的小規模
で事業の把握がしやすい個人の書面添付から取り組
むことをおすすめします。

３．電子申告実践企業においては、自動で書面添付実 
践報告が可能となりますが個人の書面添付の場合、電
子申告以外の書面添付実践報告は、従来通り『書面添
付』実践報告システム」で報告をお願いいたします。

書面添付推進委員会からのお知らせ

33 の２①
TKC北海道会

平成29年 書面添付実践件数（平成29年9月末日現在）平成29年 書面添付実践件数（平成29年9月末日現在）

列 支部名 会員氏名
【敬称略】

平成29年実績

1～8月 9月 合計

1

札幌東支部

五十嵐  勝  義 84 9 93
2 市 川 善 明 31 3 34
3 井 上 晋 一 0
4 岩 本 敏 美 17 17
5 大 林 愼 一 1 1
6 小田川       繁 10 10
7 梶 原  　 宏 1 1
8 加  藤  恵一郎 180 11 191
9 金 子 雅 行 5 2 7
10 金 坂 和 正 13 13
11 川 股 修 二 76 5 81
12 小 平 康 夫 33 5 38
13 斎 藤 雅 昭 9 1 10
14 坂 本 文 彦 5 1 6
15 佐々木  忠  則 150 8 158
16 佐々木  俊  幸 6 1 7
17 佐々木  幸  徳 54 5 59
18 佐 藤 俊 一 10 1 11
19 佐 藤 伸 泰 62 1 63
20 下 坂  　 登 6 6
21 清 宮  　 純 67 5 72
22 髙 野 真 人 6 6
23 田 中 慎 也 0 0
24 千 葉 寛 樹 89 3 92
25 塚 田 修 治 57 9 66
26 出 口 秀 樹 45 4 49
27 寺 田  　 勉 57 9 66
28 中 川 一 俊 44 44
29 中 川 信 喜 40 5 45
30 名 越 隆 雄 3 3
31 原       幸四郎 55 1 56
32 藤   崎  登喜雄 9 1 10
33 藤 田 時 人 70 4 74
34 藤 本 康 男 10 10
35 本 間 貴 久 79 10 89
36 本 間  　 崇 3 3
37 南 昇 13 1 14
38 宮 下 直 樹 28 3 31
39 森 下  　 浩 17 1 18
40 八 島 依 子 7 7

列 支部名 会員氏名
【敬称略】

平成29年実績

1～8月 9月 合計

41

札幌東支部

山 美 幹 生 32 1 33
42 横 山 知 明 0
43 吉 川 直 宏 4 4
44 米 澤 篤 志 7 2 9
45

札幌西支部

阿 部 真 澄 29 9 38
46 池 脇 昭 二 56 9 65
47 國 分 敬 祐 3 2 5
48 伊 東 幹 世 0
49 上 原  　 貢 15 15
50 遠 藤 成 紀 103 8 111
51 大 沼  　 宏 6 6
52 岡 崎 克 明 0
53 岡 崎 正 毅 10 10
54 岡 村 圭 介 0
55 小 川 裕 也 10 1 11
56 川 端 忠 範 10 1 11
57 桑 畑 典 義 11 1 12
58 小 中 昌 幸 29 7 36
59 近 藤 勝 美 2 2
60 杉 村 弘 幸 7 1 8
61 鈴 江  　 誠 28 2 30
62 砂 野 隆 英 13 13
63 高 野 一 夫 0
64 竹 中 正 美 32 3 35
65 田 中 裕 之 90 8 98
66 藤 堂 愛 子 4 4
67 西野尾  嘉  拓 0
68 八 森 恵 一 1 1
69 平 田 清 悦 26 1 27
70 堀  内  鶴次郎 23 2 25
71 三 上 勝 美 0
72 宮 崎 知 行 13 1 14
73 村 西 逸 郎 2 2
74 茂 木 賢 治 0
75 森 下 敏 美 12 12
76 山 崎 瑞 枝 1 1
77 山  田  めぐみ 8 8
78 山 谷 謙 太 65 9 74
79
小 樽 支 部

足 立 竹 秀 7 1 8
80 澤 田 忠 宏 38 3 41
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FROM  SAPPORO  H I GASH I , HAKODATE ,A SAH IKAWA

　9月15日（金）午前10時より京王プラザホテ

ル札幌において定期総会が開催されました。

　午後から行われる秋季大学と同日、同会場で

開催されたため、札幌東支部129名のうち40名

と多数の参加があり、参加会員の闊
かったつ

達な意見が

交わされました。

　総会は議事にそって行われ総会議長には岩本

敏美会員が選任され、第1号議案として平成28

年度の事業報告および決算報告が執行部およ

び南昇監事の報告の後に満場一致で可決され

ました。

　次に第2号議案として平成29年度の事業計画

（案）および収支予算（案）として藤本康男支部

長が「会員ひとり一人が主役」という基本方針

のもと、研修や例会の参加率を向上させるため

の施策発表があり、それに続いて各委員長より

事業計画の説明が行われました。

　札幌東支部では今期より入会間もないニュー

メンバーズ会員も委員長に多数就任しており、と

ても新鮮でかつ熱のこもった各委員長の所信

表明が行われ予定の時間を大幅に超過してしま

うというハプニングもありましたが、こちらも満

場一致で可決されました。

　議案の承認後は総会にご参加いただいた

TKC北海道会田中裕之会長より、TKC会計人と

して組織としての理念を深く理解をし、共有する

ためにも支部での活動に期待をしているという

講評をいただき、最後に小平康夫副支部長より

【キャンペーン期間】

【キャンペーン内容】

TKC北海道会　共済制度等推進委員会

平成29年１0月１日～平成29年12月22日
　　　　　　　（TKC企業共済会への必着日）

※TKC北海道会事務局に提出する場合には12月15日必着

期間中、三共済の取扱い（新規・増額とも）
１件につき500円分のクオカードを進呈

※「三共済実践事務所」制度エントリー事務所は、平成29年6月～平成
30年5月の期間内に三共済（新規・増額）合計３件以上推進した場
合、キャンペーン期間外の挙績に対しても賞品を支給いたします。

注）新規実践事務所（過去に挙績が１件もなく今期初めて挙績が上
がった事務所）は自動的にエントリー事務所とみなします。

会員先生及び職員の皆様、ふるってご参加下さいます様お願い申し上げます。

札幌東支部のさらなる盛り上がりのために次回

の例会へ多数の会員の参加を呼びかけ、無事予

定時間ぴったりに閉会しました。

(札幌東支部　中田　浩貴)

第20回札幌東支部定期総会開催報告札幌東
支部

今年は10月～12月まで「三共済キャンペーン第一次キャンペーン」
を実施いたします。
今年は第一次キャンペーン（平成29年10月～12月）、第二次キャ
ンペーン（平成30年3月～5月）と期間が分かれています。
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TKC北海道会　会員の皆様へ 平成29年10月１日



FROM  SAPPORO  H I GASH I , HAKODATE ,A SAH IKAWA

　大同生命函館ビルにおいて、函館支部10月

例会が開催されました。

　定期総会2年連続全員参加という達成感の

せいか、今回の参加数はちょっと少なめだった感

じです。

　冒頭、細川支部長から早期経営改善計画・

TKCモニタリング情報サービスを各事務所競い

合っていきたい旨のご挨拶をいただきました。

　議題は例月通り、各委員会報告、行事予定等

の連絡が主でした。

　10月13日（金）、旭川トーヨーホテルにおい

て、旭川信用金庫とTKC北海道会旭川支部と

の第２回目となる「中堅・中小企業の持続的成

長支援に関する覚書」に基づく協議会が、旭川

信用金庫より２名、支部会員11名が出席し開催

されました。

　西康子副支部長の司会により、島田康弘支

部長の挨拶、TKCからの情報提供としまして

「TKCモニタリング情報サービスの推進状況・

活用事例等」を、太田洋亮センター長に説明い

ただき、旭川信用金庫からの情報提供としまし

て、旭川信用金庫が取組んでいる創業サポート・

ビジネスマッチング・農業者向けサポート・ASK

調査レポート等について説明いただきました。

　両者における中小企業支援の取組みについ

て、今後も協議会を開催して推進していきたいと

思います。

　協議会終了後、旭川支部例会を支部会員17

　秋季大学開催時に北海道会単位での各委員

会も行われ、当支部会員も相当数参加しました

ので今回はその報告会も兼ねていましたが、和

気あいあいの委員会が多かったのか、重ねて討

議すべき話題は出ませんでした。　　

　今や恒例の終わりの一人一言、今回はテーマ

を設けずに掛け値なしのフリートーク。

　税務調査を巡る話題が結構出ました。

　調査、多いようですね。

　　(函館支部　鎌田　ふくみ)

名が出席して開催いたしました。

　島田支部長の挨拶の後、支部レクリエーショ

ンの説明、各委員会報告と続き、システム委員

会からはシステムの利用状況、書面添付推進委

員会からはフォーラムの報告、ニューメンバーズ

サービス委員会からはニューメンバーズフォーラ

ム・ウインターセミナ―の案内について報告等、

各々委員会からの報告が行われました。

　また、10月10日（火）に公示された総選挙に

ついて政経研究会渡辺祐吉会員より、北海道

第６区において今津寛候補を推薦することが発

表され、10月14日（土）に推薦状を手交するこ

とが報告されました。その後提携企業報告がさ

れ、支部例会が終了いたしました。

　支部例会終了後、会員16名、提携企業３名に

ご出席いただき、和やかに懇親会が開催されま

した。

（旭川支部　舟橋　馨）

10月2日（月）支部例会（函館） 旭川信用金庫との協議会、支部例会の開催函　館 旭　川
支部 支部
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税理士

私たちは税務と会計の
プロフェッショナルとして、
お客様に寄り添い
ビジョン達成を応援します！

山谷　謙太会員 札幌西支部

　税理士が使いたくな
るような言葉のLINE
スタンプを作りました。
ぜひ購入して使って
ください。スタンプ名『税理C』です！
追伸：札幌西支部の支部長として宣伝です。12
月１日（金）15時からの例会、16時からの研修
会、18時からの東西合同の忘年会にご出席いた
だきますようお願い申し上げます。合同忘年会に
おいては、皆さまに楽しんでいただけるような余
興を準備しております。

走しました。３年前に遠藤成紀会員（札幌西支
部）から誘われて出場したときには、時間制限に
より完走できませんでした。今回は、奥様の厳し
くも愛情のある管理により体重が減ったためか
ゴールすることができました。来年は過去２度チ
ャレンジ失敗した100キロウォークの完走と、フ
ルマラソンに出場してみたいです。
　そのために、更なるダイエットに励みます。飲
み会では２次会に行かずカロリーを制限します。
どうか皆さま、この意を汲んでいただき山谷を２
次会に誘わないでください。

　昭和49年函館で生をうけ、父の転勤で札幌
に来て札幌の高校と大学を卒業しました。卒業
後は、経済学部出身ということもあり、当時勢
いのあった消費者金融業の会社に就職しまし
た。その時の同僚は専門学校の卒業生が多く、
彼らは簿記や電卓、パソコン関係などの色々な
資格を取得していました。しかしながら私は、大
学時代まったく勉強せず卒業することだけを目
指す大学生活でしたので、そんな同僚たちに刺
激を受け、簿記の資格でも取ろうかと思いまし
た。
　大原簿記専門学校に簿記３級を習いに行き、
その後２級１級と合格したので、次は税理士を
目指すことにしました。
　そして、税理士法人中野会計事務所（小樽支
部）にて修行し、平成16年に税理士試験合格、
平成22年独立開業して現在に至ります。

　すずらん会計事務所の経営理念は、『私たち
は税務と会計のプロフェッショナルとして、お客
様に寄り添いビジョン達成を応援します！』で
す。応援するという意味は、お客様を手助けする
こと。元気づけることです。

　事務所の経営ビジョンは『顧問先100％黒
字』です。
　現在は、お客様の経営力向上強化のために
北海道経営改善支援センターの早期経営改善
計画策定支援事業に、一生懸命取り組もうとし
ています。

　お客様のところに実地の税務調査が入ると、
お客様に時間をとっていただいたり精神的なス
トレスをかけるので、税理士法33条の２に規定
する書面添付を一生懸命取り組んでいます。今
年に入ってから意見聴取が６回ありましたが５回
は調査省略となり、お客様の負担軽減につなが
っていると感じております。
　スタッフは、下は20歳から上は60うん歳とい
う幅広い人材をかかえておりますが、みんなで楽
しく和気あいあいと仕事をしています。
　また、今年の札幌西支部研修旅行にて訪問さ
せていただいた東北会の近田雄一会員の取り組
みに倣って、スタッフが１日１万歩歩いたら１日当
たり300円を支給しております。健康のために少
しでも歩く動機づけになればと思っています。

　先日、ハーフマラソンに参加し、なんとか完

事務所継承までの経緯現在までの経緯

事務所の特徴

TKC会員に向けて

プライベート

事務所への想い

最近では夜遊びを卒業し、健康管理とTKC会務に邁進しているようです。斬新なアイディアでTKC北
海道会を必ずや盛り上げていってくれると確信しました。

（札幌西支部　河村　聡子）
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第2回

スープカレーは本懐、
そこに萌えんとは、君
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　まずは、秋季大学の懇親会に参加された皆様、
京王プラザホテルの屋台スープカレーはいかがで
したか？僭越ながら、ホテルにいろいろと注文をつ
けさせていただいた、こだわりの一品でした。
　スープカレーは味も具材もお店ごとに千差万別
で、理解も解釈も異なるのが難しいところ。かつて
東京でサラリーマンをしながらスープカレーマニア
だった私は、東京圏に進出したお店を食べ歩いて、
たまに札幌にグルメ旅行すれば満足すると思って
いました。
　しかし、札幌スープカレーの真髄を堪能するに
は、観光気分ではわからない！そう思わせたお店が
あります。
　老舗のお店の一つ「こうひいはうす」。
　素朴で澄んで真っすぐな鶏のうまみのスープで
す。飲んだ瞬間、目からうろこが落ちました。自分は
シンプルなスープカレーの醍醐味を全然わかって
なかった！

　昨今のはやりのお店は、とんこつや海老など
様々な素材から複雑で濃厚なパンチのあるうまみ
を作り出しています。そして観光グルメ旅行では、無
意識にそういう味と豪華な盛り付けを期待します。
　ここの味は、日常で食べたいシンプルな美味し
さ。また、日常で食べたいお店の立地は、観光で足
を運ばない地域のお店も多いのです。
　初めて「こうひいはうす」を訪れた半年後、自分
はサラリーマンを辞め、札幌にIターンの決意をしま
した。
　おすすめはチキンカレーですが、揚げチキンやチ
キンカツは油分のうまみが加わります。10番までの
辛さが無料ですが、7番ぐらいか、5番にピッキーヌ
を入れてもらい風味をつけるのもオススメします。
　通し営業のため、遅いランチに行くのもいいです
よ。食後の珈琲で休憩しましょう。

（札幌西支部　前嶋　章宏）

こうひいはうす／札幌市電 電車事業所前
http://www.facebook.com/coffeehouse.sapporo/

第7回 我が国の最高のカレーは、この現場にある！

チキンカレー辛さ7番、
トッピングできのこ

外観

東京中央会

三神　仁美
Hitomi Mikami

リレーエッセイ

あけましておめでとうございます

　北海道会の皆様、大変ご無沙汰しております。２年前に
北海道会から東京中央会に移転をしましたが、この度、札
幌での勤務時代を同じ事務所で一緒に過ごした米澤会
員より投稿のバトンタッチを受けました。地域会を超えて
の投稿は失礼かと躊躇しましたが、「あの人は今？」の状
態ではなかろうかと、せっかくの機会ですので近況報告
できればと思いました。
　30代前半に札幌で独立し事務所を開業してまる10
年、うち東京に事務所を移転して２年が経過しました。
YOUは何しに東京へ？とよくご質問をいただきます。東
京での事務所拡大を目論んでいるのか、はたまた異性を
追いかけて…？と、何ともロマンチックなご想像までいた
だいております。
　しかし、そのようなご期待とは裏腹に事務所拡大という
点においてはいささか関心がなく、今は職員を雇用する
ことも止めて完全なプライベート事務所にしました。開業
してからお世話になり続けている札幌のお客様を大切に
しつつ、新たにご依頼のある東京のお客様に精一杯のお
仕事をさせていただいているところであります。では、な
ぜ札幌に家庭もありながらわざわざ東京へ？とよく突っ
込まれます。札幌には高校生と小学生の息子が暮らして
いるのですから、普通に考えればそうくるのも当然でしょ
う。
　過去に母校の大学で、実務家講義の一つとして人生に
おいて「夢を描く」ことの大切さをお話しさせていただき
ました。ところが今の学生さん達が聴きたくて求めてい
ることはそんなことではありませんでした。嘆かわしいこ
とに彼らの関心は、どのようにすれば給料の安定した残
業が少ない良い会社の内定をもらえるかという点です。
夢を描くなんて無責任なこと言うな、そんなものはエゴ
に過ぎないという残念な意見も受けました。これは彼ら

を責めるべき問題ではなく、彼らの親世代の非正規雇用
割合の増加という社会的背景があるため、そのような思
考に至ってもいた仕方ないようにも思えます。
　しかし私があの時彼らに伝えたかったことは、10年
後、20年後の輝かしい自分を想像し、描けていますか？
ということです。暗くて到着点の見えない長いトンネルを
目先の障害物にばかり気をとられて闇雲に進むより、た
とえ目的地が遠くてもそれが遥か彼方にでも見えていれ
ば、そこに辿り着くまでの過程がどんなに楽しいことか。
障害物があるのは当たり前。それを乗り越える力こそが
生きる力ではないでしょうか。
　さて、ここで私のニヤニヤと思い描く目的地について
触れたいところですが、残念なことに紙面が無くなってし
まいました。いい歳をして、子供を放ってなに夢なんか観
てるのだとご批判を受けるかもしれませんが、今やらな
いでいつやるのだという信条のもと、今を一生懸命生き
たいといつも思っています。そして何よりも、こんな破天
荒な私をいつも支えてくださるお客様方と、温かく見
守ってくれる家族には心から感謝しています。
　最後になりましたが、お世話になった北海道会の皆様、
東京へご出張の際はぜひお声がけくださいね。またお会
いできますことを心よりお待ち申し上げております！

「時・空・人」

表参道イルミネーション

奥山　昌弘
Masahiro  Okuyama

　TKC社福研（TKC全国会社会福祉経営研究

会）の代表幹事に就任して2年になります。多くの

皆様にお世話になり誠にありがとうございます。

　TKC社福研では全国に1,700名を超える会員

がいます。また関与法人数は8月現在4,122法人、

2021年9月末まで目標の5,000法人を目指して頑

張っています。引き続きご支援賜りますようお願い

申し上げます。

　ところで私、NHKの朝の連続テレビ小説『ひ

よっこ』を欠かさず見ていました。奥茨城村から

集団就職で上京した主人公「谷田部みね子」が友

達、職場に人、家族に見守られながら、自分の殻

を破って成長していく物語です。貧しくても家族愛

にあふれ、友情を育み、お互い助け合いながら頑

張るみね子の姿に感動と郷愁を感じました。昭和

の時代を過ごしてきた私には、日本が一番輝いて

いた時代のような気がします。番組を見ながら人

間の幸せとは何だろうと思いました。

　少子高齢化により人口は減少に転じています。

厚労省の発表によりと出生率は平成27年1.45

人、人口の自然増減数は出生数よりも死亡数が多

く28万4,767人の減少です。毎年函館市を超える

人口が消えているのです。都市部での待機児童は

2万6,081人増となっていますが、地方では定員割

れも生じています。職を求めて都市部に出ると、否

応なしに華やかさと孤独の渦に巻き込まれます。

マンションの平均価額は6,000万円を超え、共稼

ぎによる返済を余儀なくされ保育所探しに奔走し

ます。婚姻件数は減少し、離婚件数は増加してい

ます。経済的困窮は弱者へと牙をむきます。子供

の貧困率は一人親の場合50％を超えています。こ

の飽食の時代に6人に1人の子供が十分な栄養を

とれていないのです。さらに保育園の園長先生は

「給食が園児の栄養を何とか満たしているのだ」

と言うのです。

　昨年成立した社会福祉法は社会福祉法人に既

存の事業だけでなく、地域社会が必要としている

事業を実施するように法制度を変えました。子供

の貧困問題だけで無く、独居老人の孤独死、引き

籠もり、就労問題等の地域公益事業に取り組まな

ければいけません。NPO法人等は「子供食堂」を

実施しているところもあるようですが、本格的救済

とはなっていないようです。改正社会福祉法が施

行されたばかりですが、これからに期待したいとこ

ろです。

　TKC社福研も社会福祉法人のこうした活動を

積極的に支援していきたいと考えています。

幸福とは・・福祉への期待
函館支部
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　８月22日（火）札幌西支部支部長に
なって初めての支部例会および支部研修
となりました。
　例会は、函館支部の見学を参考にして、
会員のお困りごとを聞き解決できるよう
なものとし、また近況報告を参加した会
員全員からしてもらいました。
　入会して10年以上経つが初めて参加し
た工津昌宏会員や久しぶりに顔を見た佐
藤寿志会員も来てくれて大変うれしかっ
たです。女性会員が固まって座っている
のも印象的でした。といっても参加会員
が21名なので、もっと意義あるものにし
なければ。
　支部研修会は、久しぶりに西支部単独
開催となりました。大人気の田中裕之会
員のケースメソッドでしたので、多くの方
が参加してくれました。
　また、私の意図した通りに話してくれた
裕之先生には感謝です。
　そして、これまた私の意図した通りに反
論を出してくれた荒木英俊会員にも感謝
です。
　荒木会員VS中川雄介会員は、経験の
差で荒木会員に押し切られましたが、有
意義でした。
　テーブルディスカッションは１時間持つ
か不安でしたが、足りないぐらい盛り上
がったのでよかったです。
　懇親会には、山本正光会員88歳も参加
してくれたので、感謝感謝です。あまり遅

くならないように時間設定しなければと
思った次第です。
　次回の例会１２月１日（金）のときの東
西合同忘年会のときには、素敵なダンス
を披露する予定ですので乞うご期待。
　
　９月14日（木）は、支部定期総会でした。
川上洋司会員が来てくれました。石川由
男会員も来てくれてうれしかったです。
　光永剛会員に指摘されたように役員の
欠席が多かったのが次年度の課題です。
　大量に役員をお願いしたけれど、働き
盛りでスタッフの少ない若手には酷だっ
たのかと反省です。

　９月15日（金）は、秋季大学。
　まずは、坂本孝司全国会会長と実行委
員会メンバーの昼食会。
　上原貢会員の素晴らしい提案によって
実現したランチ会は、実行委員が坂本会
長に質問をしていくという形式をとりま
した。坂本会長の回答がとにかく素晴ら
しく勉強になりました。その一例、事務所
承継した國分敬祐会員の先代の顧問先
が離れていってしまったことに対する坂
本会長の回答。
　「ご縁をつなげられなかったんですね。
先生がお客さんともっと接点をもつべき
だったんですね。」というような回答がと
ても温かく、会員ひとりひとりの質問に誠
実に回答してくれました。私もお会いした

ことがない顧問先の社長さんがいるの
で、挨拶に回らなければと改めて反省しま
した。
　次に、小泉純一郎元総理。お願いしてか
ら大変な人に講師をお願いしたことに遠
藤成紀実行委員長とともに気がつきまし
た。千歳空港までの送迎に協力してくれ
た五十嵐勝義会員、中川信喜会員、上原
貢会員には感謝しきれません。ありがとう
ございました。
　私も到着をロビーでお待ちしてました
が、ホテルの支配人も出てくるのが礼儀ら
しいです。そして人気がありますね。ホテ
ルにたまたまいた女の人達に手を振られ
ていました。
　びっくりしたのが、持ち物はペットボト
ルのみ。東京から日帰りとはいえ、バッグ
も持っていませんでした。エレベーターも
他の人が乗らないように設定していまし
た。VIP待遇とはこういうことなのかと目
の当りにしました。
　控室にて写真撮影をお願いしたところ
心よく応じてくれました。そして感動した
のが、最後撮影してくれていた吉田正事務
局長に対して、「あなたも」と言って写真を

撮ることを促していました。気遣いが素晴
らしいですね。
　講演も抑揚ある話し方で、引き込まれ
ました。今回の講演ですっかりファンに
なってしまいました。
　その後閉会挨拶、懇親会のロボットに
よる漫才とマジック、翌日の親睦ゴルフ大
会の受付と表彰式の司会と、たくさん働
かせていただきました。
　こんなに実行委員会を開かない秋季
大学はないと吉田局長に言われておりま
したが、なんとか皆さんの協力で無事に
終わりました。実行委員会の先生はじめ
協力してくださった会員の皆さん、そして
SCGセンターおよび事務局の皆さんに
感謝いたします。
　実行委員全員の結束も出てきたような
秋季大学だったのではと思ってます。
　最後に、10年後にやってくると思われ
る札幌西支部担当の秋季大学は、今回の
上原会員的な立場で貢献したいと思いま
す。
追伸　ロボットは事務局にありますので、
貸出可能です。
　しかし、着ぐるみ
のように着ると大変
暑く、脱水症状にな
りますのでご注意く
ださい！
　私は途中からフラ
フラになりました。
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※みやしたの自腹です（泣）

取り調べを終えて

★急募 漫画家求む！広報委員会

実話シリーズ

今回は新たに事務局に来ていただいている宮
田さんに登場してもらいました。事務局へ来
局、電話等される際は、みなさん優しく接して
くださいね。　　　　　　　　　  （みやした）

第11回目の今回は、
事務局の宮田まどかさんです。
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出 身 富良野市

血 液 型 Ｏ型

星 座 しし座

趣 味 散歩

好きな食べ物 唐揚げ

好きな人のタイプ 面白い人

ど ん な 人 と
言 わ れ る ？ 大人しい

失 敗 談

ほぼ毎日スーパーに行きますが、必要なもの
（ラップとか）をよく買い忘れます。事務局の仕事
ではしっかり頑張りたいと思いますので、よろしく
お願いいたします！

新入会員の紹介

事務所住所

プロフィール

板倉　圭吾（札幌西）
いた  くら　      けい ご

平成29年7月21日入会
昭和52年４月13日生まれ

●出身地／北見市
●前職／鈴江誠税理士事務所、厚生労働省、北海道銀行
●趣味特技／料理、バレーボール
●夢・ひとこと／イクメン税理士として、自宅事務所で開業しました。鈴江グ
　　　　　　　ループとして頑張っていきます。

〒063-0826　
札幌市西区発寒６条14丁目８-３

板倉圭吾税理士事務
電話（080）3231-6574

事務所住所

プロフィール

當眞　嗣隆（札幌西）
とう　 ま       　つぐ たか

おお  かわ　 つとむ おお  はら        たか ひろ

平成29年7月25日入会
昭和50年2月13日生まれ

●出身地／大阪府
●前職／監査法人
●趣味特技／ドライブ
●夢・ひとこと／北海道一周

〒060-0061　札幌市中央区南１条西11丁目１番地
コンチネンタルビル６階

税理士法人竹川会計事務所 札幌事務所
電話（011）252-7234　FAX（011）252-7233

事務所住所

プロフィール

大川　努（札幌東）
平成29年8月1日入会
昭和54年9月5日生まれ

●出身地／網走郡美幌町
●前職／会社経理、税理士補助
●趣味特技／読書、麻雀
●夢・ひとこと／税理士業界を盛り上げていけるよう、頑張って参ります！

〒060-0806　札幌市北区北６条西８丁目８番地２　
第８コーポラス102号

大川努税理士事務所
電話（011）299-9963　FAX（011）299-9964

事務所住所

プロフィール

大原　章敬（函館）
平成29年８月17日入会
昭和53年９月30日生まれ

●出身地／函館市
●前職／会計事務所
●趣味特技／アニメ
●夢・ひとこと／少しでもまともな税理士になること。

〒040-0021
函館市的場町18番18-303号

大原章敬税理士事務所
電話（0138）76-0461　FAX（050）3153-7145

　今回の『かいほう』は秋季大学の盛況さが伝わる内容になったので
はないかと思います。やはり500名もの方 が々参加されるのはすごいこ
とですね。遠藤成紀実行委員長をはじめ札幌西支部の会員には素晴
らしい秋季大学を開催していただき感謝いたします。ありがとうございま
した。
　来年は苫小牧支部での開催ということで、広報委員である苫小牧
支部の小林史郎会員が、今から集客に燃えていました。私も応援した
いと思います。みなさんも是非苫小牧に伺いましょう！目指せ！501名!!

（宮下）　

原作：札幌西支部  戸井正人
作画：TKC  肥田木知夏


